

en marquant chacune d'elles d'un cachet particulier de solennelle grandeur.

La participation des plus hautes autorités religieuses et civiles à nos solennités leur a donné un éclat inexprimable, joint à l'enthousiasme général qui marque toujours, à Québec, nos fêtes publiques. Leurs Excellences le gouverneur général, Mgr le délégué apostolique, le lieutenant-gouverneur, presque tout l'épiscopat des provinces canadiennes et de Terre-Neuve, un membre canadien-français de l'épiscopat des Etats-Unis, un évêque de l'Église de l'Extrême-Orient, un clergé extrêmement nombreux du pays et des États-Unis, des foules accourues de toutes parts; un programme de choix et si heureusement rempli en tous ses articles; toute la ville décorée à profusion; jusqu'à une température délicieuse: voilà quels ont été les traits caractéristiques de ces solennités.

Et pourquoi ne le dirions-nous pas aussi? — Nous avons vu, tous ces trois jours, un groupe d'une trentaine de bambins âgés de sept à treize ans, soulever des applaudissements à leur passage dans les rues, réunir et retenir des foules de huit à dix mille personnes et en recevoir de véritables ovations. Nous voulons parler de la fanfare Sainte-Cécile des enfants canadiens-français de Lewiston, Me., fondée et dirigée par un Frère Dominicain. C'était là le seul corps organisé venu des États-Unis pour prendre part à nos fêtes: gracieuse et charmante délégation de nos frères des Etats-Unis. Ajoutons que, au témoignage unanime de ceux qui les ont entendus, ces petits musiciens jouent avec une étonnante perfection, — ce qui a fait dire à certains enthousiastes patriotes qu'il n'y a que des enfants canadiens-français de qui l'on puisse attendre de ces prodiges. . .

Voilà donc terminées ces grandes fêtes en l'honneur du Vén. Mgr de Laval. Elles seront inoubliables pour les cent mille personnes qui y ont pris part. Le grandiose Monument élevé à la mémoire de l'illustre évêque en rappellera à jamais le souvenir.

Beaucoup de personnes ont droit à des félicitations et à des remerciements pour s'être dévouées à la préparation et à l'exécution du programme de ces solennités: depuis les souscripteurs soigneusement inscrits sur les listes que Monseigneur Têtu publiait de temps à autre sur les journaux de la ville,